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隨㠥近日有關馮文平
接替已任南京軍區副司
令員的蔣謨祥升任南京

軍區下轄的第1集團軍軍長、譚民接替已任濟南
軍區參謀長的馬宜明升任濟南軍區下轄的第26
集團軍軍長、張學鋒接替已任蘭州軍區副司令
員的彭勃升任瀋陽軍區下轄的第40集團軍軍
長、張聯義接替已調任第21集團軍軍長的曹益
民升任蘭州軍區下轄的第47集團軍軍長、饒開
勳接替已任成都軍區參謀長的周小周升任成都
軍區下轄的第14集團軍軍長的消息見諸軍內外
媒體，解放軍在中共十八大後18個集團軍軍長
的調整補缺全部完成，個人履新情況悉數公
開。

北京獨立軍事觀察家認為，雖然這次調整是
十八大前大軍區級以上領導班子調整後關聯補
缺的餘波，涉及將領也不多，但在新任中央軍
委主席習近平提出強軍目標的時代背景下，新
提拔的軍隊將領具有選人用人的導向意義，特
別是集團軍作為解放軍陸軍最大的機動作戰單
位和最新型的合成作戰單元，軍事主官的任用
凸顯了軍委高層對推進中國當代最有影響力軍
種改革轉型的戰略考慮；調整後的集團軍軍長
團隊，具有「高經尖」即學歷高、經歷完整、
是組織研究信息化條件下體系作戰的尖子的鮮

明特點，進一步夯實了實現強軍目標的組織基
礎和人才支撐，傳遞的信息十分重要。

更加器重帶兵打仗能力

新任第一集團軍軍長馮文平，曾任12集團軍
裝甲師團長、師參謀長、師長，是軍區出名的
完成作戰訓練課題、難題的「幹將」。2008年任
31集團軍副軍長後，多次帶領部隊出色完成實
兵對抗演練任務，受到南京軍區領導的表揚。
在一次帶領部隊千里機動後進行實兵實彈實爆
對抗演練時，有部屬對在「不預先勘察地形、
不進行預演合練、不標明高地編號」條件下展
開戰鬥有畏難情緒，提出先派人看看再組織行
動，受到馮文平副軍長的嚴厲批評：「以犧牲
戰鬥力為代價保安全，戰時出洋相、打敗仗誰
來承擔？」，堅持按預案完成了演習任務，10多
項戰法得到近似實戰的檢驗。解放軍報以《吹
盡狂沙始到金》為題，報道了他帶頭推進訓練
作風轉變的事跡。新任第47集團軍軍長張聯
義，1980年從湖北農村入伍到新疆軍區部隊服
役，因軍事才能突出被破格提升為南疆軍區獨4
師師長，是當時軍區最年輕的師長，後調任北
疆獨8師任師長，積累了豐富的在少數民族地區
組織反恐維穩軍事鬥爭的經驗，2009年7月任47
集團軍副軍長。觀察家指出，能打勝仗，既是

中共在新形勢下對軍隊建設的新要求，也是高
級將領在複雜多變的國家安全環境中面臨的新
挑戰。特別是現職集團軍主官，今後五到十年
內他們或將成為解放軍高層的中堅力量，堅持
把能帶兵打仗作為選任高級軍官的基本條件和
重要標準，對確保解放軍能夠召之即來、來之
能戰、戰之必勝有㠥非常的現實意義。

據統計，在現任18名集團軍軍長中，12集團
軍韓衛國、13集團軍許勇、14集團軍饒開勳、
21集團軍曹益民、27軍集團軍薛愛國、31軍集
團軍馬成效、39軍集團軍潘良時、40軍集團軍
張學峰、41集團軍劉小午、54集團軍戎貴卿和
65集團軍劉振立等11名軍長，均有任過集團軍
參謀長的經歷，其中8名是直接由參謀長提升任
軍長的。觀察家認為，集團軍參謀長既是軍長
的主要助手，也是軍司令部的最高領導，還是
部隊的首長，對集團軍的作戰、訓練、軍務等
軍事工作參與最多，在集團軍發展建設中擔當
㠥不可或缺乏的關鍵角色。任用更多的參謀長
出身的軍事幹部擔任集團軍軍長，說明軍隊高
層日益重視使用有謀略能力的知識型、打仗型
幹部，對落實「選會指揮的幹部、配能打仗的
班子」要求具有積極的意義，應給予充分肯
定。

軍長任用凸顯能打勝仗選人標準
終審法院以大比數（四比一）裁定《婚姻條例》中的「女人」包

括由男變成女的變性人，確立了變性人Ｗ的婚姻權利。對上訴人而
言，法庭的判決保障了Ｗ在《基本法》第37條及《香港人權法案》
第19(2)的權利，Ｗ不會因「同性婚姻」而遭婚姻註冊處拒諸門外。更
重要的是，這宗案件促請立法機關重新檢視相關的法例，推進法律
改革。

根據判決，香港立法會制定《婚姻訴訟條例》時，採納由1970年英
國一宗離婚案件Corbett v Corbett建立的法規為立法原意，故此「繁殖
性交是普通法下婚姻之基要成分，只有生理因素才是評定性別的適當
準則。」終審法院在判決前，考慮與評定有關其性別身份的所有情
況，包括生理、心理及社會元素和有否進行「變性手術」，法庭引入
更切合現今香港社會價值的原則。法庭接納上訴人Ｗ的論點，認為：
若然準則僅限於生理因素或傳宗接代，則與受憲法保護的結婚權利相
抵觸，實際上是完全禁止Ｗ結婚。從此案可見，自回歸以來法庭都致
力保護非主流性取向團體的權利。Leung TC William Roy訴律政司司
長案則是另一重要人權案例，法庭保障同性戀者不受法律歧視，判定

《刑事罪行條例》118C條對同性合法肛交的限制違憲。
在Ｗ案可見，法庭採用一個開放的詮釋方法，擴闊《婚姻訴訟條

例》第20(1)(d)條及《婚姻條例》第40條中「女」及「女方」等字詞的
涵義，把變性人Ｗ包含在內。法庭在推動法律改革、保障少數團體
的同時，卻沒有僭越立法的角色。法官「建議將有關命令自判案書
頒發日期起計暫緩執行12個月，以便有關當局就可能立法作出考
慮。」此舉劃清司法跟立法的界線，確認了立法會的角色。每當牽
涉重大社會政策、立法問題，香港法庭克制盡職、履行本份。如在
古思堯訴行政長官案，終審庭考慮到《截取通訊及監察條例》下的
截聽調查牽涉香港社區安全，暫緩相關條例不合憲及無效的決定，
好讓立法會跟進。

變性人Ｗ案激化立法和改革的需要。相關法律將來的發展仍懸而未
決，例如：沒有徹底接受變性手術的申請人可否依從Ｗ案例？香港應
否跟從英國《2004年性別承認法令》由專家小組按個別案件的情況審
核性別承認的申請？這些問題都不能在此案或法庭解決。

筆者早前隨香港島專業人士聯會130人訪問團到廣東多地，考察當
地的服務業發展空間和相關政府政策，深深地感受到廣州南沙和深
圳前海等地的優厚發展潛力，特別是專業服務業領域的發展空間。
現時粵港兩地在服務業領域已開展了廣泛的合作，除了具傳統優勢
的金融業交流越趨密切外，教育、醫療、旅遊及科研等領域亦正積
極展開合作，相信未來的廣東省必將成為香港專業服務業的「新藍
海」。而且行政長官梁振英早前訪京後亦宣布，廣東「先行先試」
的計劃將延伸至「泛珠三角9+2」，這將為香港專業人士提供更多發
展的腹地及空間。

抓緊機遇 應對全球一體化挑戰

全國人大常委會委員長張德江早前在會見香港經民聯訪京團時明
確提出，當前香港的首要任務，是發展經濟；香港發展中的深層次
矛盾在逐漸顯現，一些競爭優勢開始弱化，香港應增強憂患意識，
切實把握機遇，爭創新優勢，實現新發展。這無疑是對正走向「政
治化懸崖」的香港社會一記當頭棒喝。或許我們現時的發展遇到一
些阻礙，但絕不應將一切發展中出現的問題都歸罪於政制，歸罪於
政府。

誠然，一個經濟發展成熟的城市，在經歷了漫長的增長期後，必
定會迎來一段停滯期。在這個階段裡，困惑和反思交融，維穩和求
變共舞。香港更是如此，我們正經歷轉型期的陣痛，或者這個時間
還不會很短。

然而，現時反對派動輒將問題政治化，一個爭取工人權益的碼頭
罷工可以被騎劫成政治運動；鼓動違法的「佔領中環」行動竟然得
到響應；每日耗費200多萬元公帑的立法會「拉布戰」禍害民生。香
港社會環境顯然已經陷入泛政治化的泥潭中，反對派將一切問題歸

咎於普選的所謂「原罪」，將違法
的行動視作理所當然。面對漸趨
泛政治化的局面，面對各走極端
的政治勢力，面對不斷因政治化
而被削弱的競爭力，我們大多數
的中產階層仍是以不變應萬變的
態度，用沉默代替回應。

筆者認為，香港政治的複雜
性，當中涉及的並不只是政治問
題，還有社會、民生及經濟發展
等深層次矛盾，不同的議題亦是
經常互為影響。因此，簡單地將
所有社會問題政治化，雖然在搞
群眾運動上可有很大優勢，但對問題的解決，乃至香港社會的健康
發展都沒有任何好處。網上曾經流行一句順口溜：「不到台灣，不
知道文革還在搞。」一句話道破當時台灣島內凡事政治化的社會生
態。環顧現今香港社會，政治化已成常態，若任由這種極端政治化
的意識形態繼續蔓延下去，可能這句順口溜中的「台灣」將很快會
被我們香港所取代。

專業人士應為香港未來發聲

去政治化，不等於放棄對問題的探究。就社會上種種有爭議性的
問題，筆者從來都認為，有需要讓社會各界一起參與討論，凝聚專
業的力量來尋求共識。不過，市民生活過得好，才是一切的根本，
否則任何再高尚的理論都只是空談。

雖然香港近年的經濟增長因不同原因而有所減慢，但背靠祖國內
地，作為國家重要對外窗口的優勢仍然屹立。專業人士是香港最引
以為傲的一群，是推動社會發展的重要力量。專業人士階層應該主
動走出來，向那些政治「賭徒」的政治化運動說不，讓他們明白社
會上的大多數絕對不接受極端政治化的「孤注一博」。

香港的未來，不取決於那些政治勢力如何將問題政治化，不取決
於「政治賭徒」們能否「刀仔鋸大樹」，只在於我們如何把握好與
內地和其他地區合作的機遇，在於我們如何把精力全情投入於經濟
發展之中，香港的專業人士應該一如既往，抓緊機遇，投入香港及
國家的經濟建設之中，推動香港社會良性發展，創造自己的七彩人
生，貢獻中國夢。

香港的專業人士階層，請為自己的未來發聲。

劉夢熊 百家戰略智庫主席

妮爾硯 軍事評論員
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馬來西亞大選結果揭曉，沒有變天。國會222席，執政的「國陣」
取133席，反對黨「民聯」取89席。選舉前，不少人都認為，這是反
對黨最有可能一舉擊敗執政56年的「國陣」的最好機會。民意調查也
顯示，「民聯」的支持度略勝「國陣」。最後兩陣營的得票率也與民
調相近，「民聯」獲得51.4%票，超過半數。但是，席位的爭奪依然
遠低於「國陣」。

為什麼會出現如此不公平的現象？

選區劃分不公平

理由是選區的劃分及不同族群的聚居地不一樣。華人集中於城市，
城市人口密度高，而選區的劃分不完全依照人口的多少來劃分。華人
集中的城市選區的選民可以多達10多萬，只可選一名國會議員；而鄉
村地區，馬來族及其他土著聚居區，只需要2萬選民就自成一區，可
以選出一名國會議員。很明顯，這種選區劃分法是不公平的，是對華
族不利的。但是，選區劃分的權力在執政黨手上，奈何！

這一回選舉，華人選票一面倒支持反對黨民主行動黨。因此，以華
人為主的選區，民主行動黨大勝。在華人、馬來人混合的選區，民主
行動黨及「民聯」的另一成員公正黨的表現也不錯。可是，一人一票
分區直選的制度，勝一票就能當選，大勝1萬票實際上是浪費了9,999
票。民主行動黨在選舉過後，成了大贏家，該黨不但取得絕大多數華
族選民的票，還取得相當比例的馬來族選票。原因是民主行動黨、公
正黨、伊斯蘭黨結盟而成「民聯」，公正黨協助民主行動黨取得馬來
族選票。選舉後，民主行動黨在國會的議席竟然多過安華領導的公正
黨，民主行動黨在選舉後慶祝黨領袖、老將林吉祥於柔佛振林山選區
大勝1萬多票。可是，振林山這個接近11萬選民的選區也只能送林吉
祥一名反對黨候選人進國會，而東馬砂勞越Lubok Antu山區的10,900
選民就送了「國陣」的一名土著候選人進國會。

華人無奈忍受不公平待遇

選區的劃分不公平，反對黨要「變天」，談何容易。真要變天，只
有當有一天，安華領導的公正黨能在馬來族及東馬的土著間取得多數
的支持票才可能致勝。

這次選舉，最大的輸家是「國陣」中的「馬華」與民政黨，可以說
大敗而歸。「馬華」在選後說不要入閣當部長，民政黨更糟糕，幾乎
全軍覆沒，國會裡只剩1名議員。很明顯，「國陣」裡的巫統會更加
看不起「馬華」與民政這兩個華人政黨，首相納吉在選舉後說這是

「華人海嘯」，後來改為「城市海嘯」。我擔心今後巫統為了與安華的
公正黨爭取馬來族及其他土著的選票，會更加變本加厲地推動族群之
間的不公平待遇，讓已經享受特權的馬來族及其他土著享受更多的特
權。

選舉前，馬來西亞的華人都寄望這次選舉，「民聯」能一舉變天，
安華當首相，改變推行了數十年的種族不平等待遇的政策。現在願望
落空了，華人是馬亞西亞的少數族群，前途無法自己決定，這是相當
無奈的現實。
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深層次矛盾逐漸顯現

張德江所揭示的香港經濟發

展深層次矛盾逐漸顯現以及優勢弱化是有目共睹的：

本來香港回歸以來作為一個國際大都市有㠥令周遭

城市羨慕的獨特優越條件：比之上海，香港擁有完善

的法治環境、自由港地位、簡單低稅制、新聞言論自

由、出入境自由，還有就是不用向中央上繳一分錢稅

收；比之新加坡，香港則擁有中國內地十三億人口的

大市場作腹地，「近水樓台先得月」，而且不需負擔一

分錢駐軍費用，省回國防開支。

令人遺憾的是，香港很不爭氣，經濟總量、經濟增

速都被上海遠遠超過，經濟增速也大大落後於新加

坡；面目無光的是，人均GDP竟然被「小弟弟」澳門後

來居上；愧對江東父老的是，一河之隔的深圳三十餘

年前經濟總量只相當於香港的千分之三，如今已經趕

至香港的六成，且敢於叫板要在五至八年內超越香

港。總之，香港在上世紀七十年代已成為「亞洲四小

龍」之一，但是在回歸後的「龜兔賽跑」中，香港這

隻「睡㠥」的「兔」早已被周圍的「龜」甩在後頭，

香港實際上已由「兔」蛻變為「龜」。

泛政治化窒礙經濟發展

毫無疑問，近年香港泛政治化已成為經濟發展的最

大障礙。且不說回歸以來反對派藉反釋法、反廿三條

立法、「五區公投，全民起義」等一波接一波政治爭

拗對經濟發展造成的掣肘，單就去年以來，反對派打

㠥「抵制赤化」、「齊抗共」、「反中殖」、「反國教」

等旗號挑撥兩地同胞矛盾，妖魔化兩地經濟融合，以

泛政治化手段打殘香港經濟，就造成嚴重負面後果。

例如為了壓抑「高地價、高樓價、高租值」，本屆政府

傳承上屆政府推出「新界東北發展規劃」，居然被反對

派扣上「割地賣港」、「富豪雙非城」、「香港被規劃」

等大帽子。甚至在規劃論壇上，竟有反對者打㠥港英

「米字旗」，舉出「滅絕港人」的荒謬絕倫標語，衝擊

會場。單純的經濟發展項目竟然成為掣肘政府施政的

政治炸彈，試問香港如何可以「聚精會神搞建設，一

心一意謀發展」？

最近一段時間，反對派泛政治化對香港經濟發展的

破壞變本加厲：一是戴耀廷等「學者」在反對派喉舌

支持下，打㠥「爭取真普選」旗號煽動「佔領中

環」，企圖癱瘓香港的經濟金融中心、商業中心，直

接打擊香港的經濟神經中樞；二是激進反對派議員在

立法會就政府新年度財政預算案玩「拉布」，蓄意癱

瘓議會運作，令政府開支包括公共福利開支面臨「斷

水」威脅，直接危害民生；三是李卓人之流將碼頭工

潮文革化，公然打出「階級鬥爭」旗幟，策動「逼爆

中環圍長江」，對資方高層進行人格侮辱，並衝擊禮

賓府，造成中半山交通大混亂，此舉對飽受鄰近地區

競爭擠壓的香港四大經濟支柱之一的物流業可謂「雪

上加霜」。反對派「佔領中環」、「拉布」、碼頭工潮

文革化的「三箭齊發」，正是當今香港泛政治化窒礙

經濟發展的縮影！如此搞法，試問香港的競爭優勢如

何不弱化？

反對派「正路不走走歪路」

常言道：「前事不忘，後事之師」。中國內地在改革

開放前也曾一度「政治掛帥」，「階級鬥爭年年講、月

月講、天天講」，甚麼反胡風、反右派、大躍進、反右

傾、四清一直發展到「無產階級文化大革命」，政治運

動一個接一個，結果「國民經濟到了崩潰邊緣」，老百

姓的副食品供應樣樣要憑證限量供應，極端匱乏。到

了中共十一屆三中全會撥亂反正，中止「階級鬥爭為

綱」，確立了「經濟建設為中心」的改革開放政策，舉

國上下心往一處想，勁往一處使，三十餘年來經濟高

速增長，中國昂然成為世界第二大經濟體，外匯儲備

直逼四萬億美元，人民生活水平有了極大提高。這一

正一反經驗教訓，證明張德江所強調的「只有經濟不

斷發展，才能不斷地改善民生，否則，其他一切都是

空談」是顛撲不破的真理！

令人遺憾的是，正當國家主體告別了政治運動不斷

的局面，由「亂」轉「治」珠玉在前之際，香港反對

派卻「正路不走走歪路」，不斷挑動政治爭拗，刻意製

造社會內耗，以致內地遊客發出「不到香港，不知文

革仍在搞」的慨嘆，這不是令人扼腕嗎？

「人間正道是滄桑」。中央提醒香港首重經濟，令港

人振奮，使港人明瞭目前所處嚴峻形勢和努力方向。

香港社會一定要打破反對派泛政治化圖謀，摒棄政

爭，擺脫內耗，增強憂患意識，在未來三年的關鍵

期，切實把握機遇，爭創新優勢，實現新發展！

中共中央政治局常委、全國人大常委會委員長張德江於4月27日會見香港經濟民生聯盟訪京

團時，對香港當前形勢作了精闢分析，對香港今後方向也給了寶貴提示。身兼中央港澳工作協

調小組組長的張德江在肯定香港回歸祖國以來「一國兩制」取得舉世公認成功的同時指出，香

港經濟發展面臨的一些深層次矛盾，也逐漸顯現出來。受國際金融危機影響，香港的一些競爭

優勢開始弱化，這應該引起香港各界的高度警覺，認真思考。張德江指出，發展經濟，是當前

香港的首要任務，「逆水行舟，不進則退」。未來三年是走出經濟危機的關鍵期，誰能在3年內

找到新的優勢至為重要。「這道理那道理，發展是硬道理。」張德江強調，香港應增強憂患意

識，只有經濟不斷發展，才能不斷地改善民生，否則，其他一切都是空談。對照當今香港社會

越來越偏離經濟首務、越來越泛政治化的令人不安現實，張德江的重要講話高屋建瓴，對症下

藥，對港人可謂醍醐灌頂，發聾振聵！

對香港泛政治化的當頭棒喝

凝聚社會專業力量 抓緊兩地發展機遇
本港的專業人士對當前香港的政治環境都甚為憂心，

認為泛政治化的趨勢將進一步弱化香港的競爭優勢，

希望香港重回發展正軌，應對環球經濟一體化的挑戰。

香港的未來，在於我們如何把握好與內地和其他地區合

作的機遇，在於我們如何把精力全情投入於經濟發展之

中，香港的專業人士應該一如既往，抓緊機遇，投入香

港及國家的經濟建設之中，推動香港社會良性發展，創

造自己的七彩人生，貢獻中國夢。

■蔡毅

為武戈止

江山點指

蔡毅 香港島專業人士聯會創會會長　港區全國人大代表


